

Universidad del Sur este
Campo de Comidas.

Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Interculturalidad y Salud I

Temas:

Factores determinantes
de la Salud

Docente: Dr. Sergio Simeón Ruiz

Alumno: Susué Vázquez López

7 semestre

2ª parcial

Grupo "B"

Fecha de entrega

22 de Septiembre 2021

Factores determinantes de la Salud: Importancia de la prevención

Los determinantes de la Salud:

Se comenzaron a hablar de los grandes pobladores en la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio por Marc Lalonde en 1971. Lalonde era abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Determinantes Económicos, Sociales y Políticos.

A fines del siglo XVIII y en el siglo XIX, ocurrieron un serie de acontecimientos que influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de factores en la salud de la población, haciendo también como resultado del estudio de estos acontecimientos, la disciplina de la salud pública. Los acontecimientos más trascendentes fueron:

Los trabajos de un médico brillante y de reconocido prestigio por toda Europa, donde se desempeñó tanto como médico asistencial, como profesor de las escuelas de medicina que fue Johann Peter Frank, quien escribió al inicio del siglo XIX, un tratado de 6 tomos.

Estos acontecimientos ocurrieron en plena Revolución Industrial en Europa y en Norte América, así por ejemplo en 1830 en Londres, había un desarrollo masivo de fábricas, que producían gran polución ambiental, donde existía un gran explotación de obreros, a los que pagaban salarios míseros, lo hacía trabajar un promedio de más de 12 horas diarias. Por estas condiciones laborales los obreros y su familia vivían en condiciones muy desfavorables, viviendas hacinadas, un gran hacinamiento, sin agua potable y desagüe, lo que favorecía que fueran víctimas de las enfermedades infecciosas como el Cólera.

En 1978 se produjo la reunión de Alma Ata, donde se promovió la participación de la comunidad en la planificación y aplicación de su atención de salud, naciendo el concepto de atención primaria de salud, como estrategia tendiente de buscar adecuarse la prevención y la promoción de la salud primordiales.

El año 1966 se produjo la Primera Conferencia Internacional sobre promoción de la salud en el Canadá, firmandose la Carta de Ottawa que definió la promoción de la salud como el proceso que consiste en proporcionar a los pueblos los medios necesarios para mejorar su salud y ejercer un mayor control sobre la misma.

Los determinantes de la salud desde el punto de vista del sector salud.

En 1974 se publicó el informe Lalonde se expuso, luego de un estudio epidemiológico de la causa de muerte y enfermedad de los canadienses que había determinado cuatro grandes determinantes de la salud marcaron un hito importante de la salud tanto individual como colectiva: los determinantes son:

- Medio ambiente: relacionado a los ambientes físicos, biológicos, de contaminación atmosférica, de contaminación química, tanto el suelo, agua, y aire.
- Estilo de vida: relacionado con los hábitos personales y de grupo de la alimentación, actividad física, adicciones, conductas peligrosas etc.
- Biología Humana: relacionado a aspectos genéticos y con la edad de las personas.
- La Atención Sanitaria: que tiene que ver con la calidad, accesibilidad y financiamiento de los servicios de salud que atiende a los individuos y poblaciones.

Importancia de la prevención

Durante los últimos años, dada la situación de la salud de la población, que es insatisfactoria, el sistema de salud ha tenido modificaciones importantes orientada al fortalecimiento de la atención integral de la salud, fundamentada en la necesidad de fortalecer la atención en el primer nivel primario de atención, que se encuentra localizado cerca de la población, lo que vino a cambiar el objetivo de la atención de la salud, en es nivel fue trasladado la prioridad de la atención a la promoción de la salud y la prevención de la enfermedad.

La prevención de la enfermedad, es una de las cinco funciones básicas de la salud pública, las cuales constituyen las etapas del proceso de Atención Integral de la Salud.

Las cinco funciones básicas de la atención de la salud de la población que son de acuerdo a la doctrina de la salud pública son:

- **Promoción de la Salud:** realizan acciones de salud dirigidas a proporcionar a la población de los medios para favorecer el mayor control sobre la salud.
- **Protección de la Salud:** Son las acciones de salud dirigida al control sanitario del medio ambiente.
- **Prevención de la Enfermedad:** Son las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener su avance y atender sus consecuencias una vez establecida.
- **Restauración de la Salud:** Acciones de los servicios de la salud, mediante Asistencia Sanitaria, destinada a recuperar de las personas que la han perdido, llevada en dos niveles. los que es nivel primario y nivel hospitalario.
- **Rehabilitación:** Son acciones de salud dirigidas a ayudar a las personas a alcanzar el más completo potencial físico, psicológico, social, compatible con su deficiencia fisiológica y limitaciones de medio ambiente.

BIBLIOGRAFIA

Referencias del artículo

VILLAR AGUIRRE, Manuel. Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta méd. peruana [online]. 2011, vol.28, n.4, pp.237-241. ISSN 1728-5917.